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Все люди несовершенны. Порой мы делаем то, что не хотели бы 

делать, в чем впоследствии раскаиваемся. Если мы спотыкаемся 

и даже иногда падаем, это не повод не идти дальше. 

Пр.24:16 «ибо семь раз упадет праведник, и встанет; а 

нечестивые впадут в погибель». Праведник – это тот, кто 

встает, когда упал. Он не соглашается на состояние греха. 

Важно продолжать движение вперед. Библия приводит нам 

много примеров людей, которые падали и вставали. Дорогу 

осилит идущий. 

Марк был молодым человеком, когда Иисус служил на земле, видел много Его чудес. Варнава, 

Апостол, был его родным дядей. В доме его матери проходила молитва за Петра, когда тот был 

в заточении. Павел однажды взял его в миссионерское путешествие. Но Марк не смог потянуть 

его и оставил Павла. Павел не хотел его брать в путешествие, тогда его взял Варнава. Марк все-

таки пошел второй раз, служил, не остался в том состоянии. 

В одном из посланий Апостол Павел пишет, чтобы Марка прислали для служения ему. Затем в 

других посланиях Павел говорит, что Марк уже с ним. В дальнейшем Марк написал Евангелие. 

Была в жизни Марка минута слабости, но Господь протянул ему руку помощи, поднял.  

Давид. В жизни Давида было очень тяжелое падение, когда он согрешил с Вирсавией. Давид 

знал, что такое покаяние. Он каялся перед Богом, вернулся в отношения с Ним. Несколько дней 

он лежал в посте и молитве перед Богом. Эта ситуация не выбила его из колеи. Библия часто 

ставит Давида в пример. Он смог организовать царство, наладил службу министерств, 

налоговую, военную систему. Соломон пришел после него на все готовое. Система была уже 

запущена. Даже для храма было все готово. Соломон взял чертежи, финансы, которые заготовил 

Давид. 

Давид учредил новое служение – хвалы и поклонения. Он сам знал, что такое славить Бога, 

входить в Его присутствие. Он писал песни, мелодии. До него не было хоров и оркестров. Он 

учредил череды для прославления Бога. Когда был построен храм, люди были уже подготовлены 

прославлять Бога. 

Давид имел большую ценность в глазах Бога, Господь принял его после падения. 

Апостол Петр был призван Иисусом одним из первых. Он был одним из любимых учеников, 

видел преображение Иисуса, воскрешение дочери Иаира. Только Петр пошел по воде. Петр 

первым получил откровение о том, Кто такой Иисус Христос. Когда Иисус сказал, что Его 

предадут все ученики, Петр был уверен, что не предаст никогда. В Гефсиманском саду он 

доказывал это, чуть не убил раба. Но когда у костра первосвященника к нему подошла раба и 

спросила, не был ли он рядом с Христом, Петр отрекся. Он предал Иисуса, отрекся от Него 

трижды. Иуда также предал Христа. Но в отличие от Иуды Петр каялся, он понимал, что 

несовершенен. Господь поднял его, протянул руку. 

После распятия и воскресения Христа во дни Пятидесятницы Петр проповедовал и 3000 человек 

присоединилось к церкви. Через некоторое время с Иоанном он шел в храм, был исцелен хромой, 

после их проповеди покаялось еще 5000 человек. Господь действовал через Петра. Люди хотели, 

чтобы хотя бы тень Петра пала на них и они получили исцеление. 

Петр упал, но не остался лежать, не остановился, а пошел дальше. Это наш удел. Как бы ни было 

нам трудно, если мы оступились, если нас что-то гнетет, Господь говорит: «Вставай, не оставайся 

лежать. Я приготовил для тебя еще труд». Мы должны двигаться вперед за Господом. 

Флп.3:13-14 «Братия, я не почитаю себя достигшим; а только, забывая заднее и простираясь 

вперед, 14 стремлюсь к цели, к почести вышнего звания Божия во Христе Иисусе». Остановить 



нас может и хорошее (когда мы думаем, что уже многого достигли, достаточно), и плохое (когда 

мы ставим на себе крест и не хотим идти вперед). 

Когда мы не встаем, дьявол радуется. Никогда не бывает все идеально. Бог однажды призвал 

Давида. Он победил Голиафа, стал зятем царя, тысяченачальником. Он уже был помазан на 

царство, но был вынужден еще долгие годы скитаться с опасностями для жизни. Это не привело 

его к разочарованию, он исполнил свое предназначение. 

Даже если в жизни случается остановка, не оставайся в таком положении, иди дальше! 

Как нам идти вперед? 

1. Не лениться. Сегодня у многих людей состояние лени, они жалеют себя, они такие бедные и 

несчастные. Они привыкли, что нужно постоянно отдыхать, должны быть отпуска, выходные, 

каникулы. Это зачастую обычная лень. 

Пр.6:10-11 «Немного поспишь, немного подремлешь, немного, сложив руки, полежишь: 11 и 

придет, как прохожий, бедность твоя, и нужда твоя, как разбойник». Порой нам так хочется 

отдыхать там, где нужно трудиться. Иисус расслабленных исцелял, не надо расслабляться. Враг 

не спит и не дремлет, всегда готов поразить.  

Важно перестать быть ленивыми и приготовиться к труду. Самый лучший отдых – это смена вида 

деятельности. Когда мы в служении, Бог обновляет наши силы. 

2. Идти в своем темпе. У каждого из нас своя судьба, характер, силы. Важно, чтобы было 

движение вперед, не лежать, а встать и идти дальше. Иногда нам нужно распределить силы на 

всю дистанцию. Не нужно слишком уж торопиться.  

Ставить перед собой реально достижимые цели. Например, каждый день на протяжении недели 

читать по одной главе из Библии. Если получится, то и на следующей неделе также читать. 

Поставьте цель каждый день по 5 минут молиться. Придет уверенность в том, что вы можете, все 

получается. 

Может быть, нужно начать здороваться с соседями, общаться с коллегами, а потом получится и 

засвидетельствовать о Христе. Если вы будете идти хотя бы маленькими шагами, это уже будет 

движение. 

3. Взять кого-то с собой. Еккл.4:12 «И если станет преодолевать кто-либо одного, то двое 

устоят против него: и нитка, втрое скрученная, нескоро порвется». Когда мы подотчетны 

кому-то, это подстегивает.  

Порой нам стыдно перед людьми. А Господь видит нас всегда, мы всегда подотчетны Ему. Мы 

забываем об этом. Может быть, если бы мы это помнили, то не сделали бы что-то, не сказали, 

меньше бы раздражались, меньше бы в пустоте времени проводили. Важно, чтобы у нас было 

состояние страха Божьего.  

4. Быть готовым заплатить цену. Мы хотим, чтобы все было легко, все получалось само 

собой. Может быть, мы хотим, чтобы было как в русской сказке: лентяи и дураки оказывались в 

самом выгодном положении – им царство в наследство, самая красивая жена. Но в жизни так не 

бывает, эти люди в реальности оказываются у разбитого корыта. Нужно прилагать усилия, 

платить цену, нужна самодисциплина, чтобы достичь чего-то. Иисус заплатил очень высокую 

цену за наше спасение. 

Дисциплина нужна каждому. Дисциплина – это больно. Если мы не будем этого делать, то 

переживем другую боль – сожаление и разочарование из-за того, что что-то пошло не так. 

Необходимо научиться брать себя в руки и делать то, что мы должны. 

1Кор.9:26-27 «И потому я бегу не так, как на неверное, бьюсь не так, чтобы только бить 

воздух; 27 но усмиряю и порабощаю тело мое, дабы, проповедуя другим, самому не остаться 

недостойным». Апостол Павел находился в постоянном движении за Богом. 

Бог призвал каждого из нас в Свое особенное служение. Если вы упали, вставайте, не оставайтесь 

в таком положении. Не отчаивайтесь, Господь протягивает Свою руку, чтобы поднять вас! 

Аминь. 


